

ABSTRAK

Moch Naufal Rahman: Analisis Wacana Kritis Dalam Opini Politik Majalah Tempo (Studi analisis kolom opini Majalah Tempo Edisi 29 Januari-26 Februari 2024)

Majalah *Tempo* dikenal karena kritiknya yang tajam terhadap kebijakan pemerintah dan dinamika politik di Indonesia. Edisi Januari-Februari 2024 mengangkat berbagai isu politik yang hangat, menjadikannya sumber relevan untuk dianalisis secara mendalam dengan pendekatan wacana kritis.

Penelitian ini akan memfokuskan pada analisis wacana kritis (AWK) terhadap kolom opini politik yang dipublikasikan oleh Majalah *Tempo* edisi Januari-Februari 2024. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengidentifikasi dan menganalisis bagaimana opini-opini tersebut mempengaruhi opini publik, dan mencerminkan atau menantang kekuasaan dan ideologi yang ada di Majalah *Tempo*.

Teori yang digunakan merupakan model Analisis Wacana Kritis model Teun A. van Dijk. Menurut Teun A. van Dijk, analisis wacana kritis merupakan sebuah upaya atau proses untuk memberi penjelasan dari sebuah realitas sosial yang sedang dikaji oleh seseorang atau kelompok dominan yang kecenderungannya mempunyai tujuan tertentu untuk memperoleh apa yang diinginkan.

Metode penelitian yang dipilih penulis dalam penelitian ini adalah analisis wacana kritis. Pendekatan yang dipilih dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif. Pendekatan kualitatif dipilih bertujuan mengetahui bagaimana penerapan Bahasa Jurnalistik pada kolom Opini Majalah *Tempo*.

Hasil Penelitian ini menunjukkan bahwa Majalah *Tempo* menggunakan bahasa secara strategis untuk membangun dan memengaruhi opini publik. Melalui analisis makna global, struktur teks, dan detail bahasa, ditemukan bahwa *Tempo* mengadopsi gaya formal dengan nada kritis yang sejalan dengan misi jurnalisme investigatifnya. Penelitian ini menggarisbawahi bahwa wacana konteks sosial dalam media senantiasa membentuk narasi, di mana konteks sosial pada media berperan dalam mempertahankan atau menantang struktur sosial melalui representasi ideologi dan kritik terhadap kebijakan publik.

Kata Kunci: Analisis Wacana Kritis, Opini Politik, Majalah, *Tempo*